

X JORNADAS CATÓLICOS Y VIDA PÚBLICA DE CÓRDOBA

# SÍ A LA VIDA

**PORQUE LA VIDA ES UN REGALO, PROTÉGELA:  
¡NO AL ABORTO, NO A LA EUTANASIA!**

**23 Y 24 DE JUNIO DE 2021**

Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos (La Compañía), salón Adoremus.  
Entrada por c/ Duque de Hornachuelos, 14002 Córdoba



**PRESENCIAL Y ONLINE**

Organiza:



Colabora:



FUNDACIÓN  
MIGUEL CASTILLEJO

## MIÉRCOLES, 23 DE JUNIO

17:30 h RECEPCIÓN

17:45 h INAUGURACIÓN

**D. Rafael Murillo Ferrer.** Secretario general de la Asociación Católica de Propagandistas

**Excmo. Rvdmo. D. Antonio Prieto Lucena.** Vicario General de la Diócesis de Córdoba

**D. Antonio Muñoz García.** Secretario del Centro de la ACdP de Córdoba

18:00 h CONFERENCIA

### **CIENCIA Y BIOÉTICA: RESPETAR LA NATURALEZA Y LA DIGNIDAD DE LA VIDA HUMANA**

*Presenta:*

**D. Antonio Muñoz García.** Secretario del Centro de la ACdP de Córdoba

*Ponente:*

**D.ª M.ª Dolores Espejo Arias.** Presidenta nacional de la Fundación Bioética de Córdoba

18:45 h MESA REDONDA

### **CIENCIA Y BIOÉTICA: RESPETAR LA NATURALEZA Y LA DIGNIDAD DE LA VIDA HUMANA**

*Modera:*

**D. Manuel Carpio González.** Doctor en Medicina y Cirugía

*Intervienen:*

**D. José María Galán Gómez de la Serna.** Hermano de San Juan de Dios

**D. Eliseo Collazo.** Vocal de la Comisión de deontología del Consejo Andaluz del Colegio de Médicos

**D. Manuel Rodríguez Portugués.** Profesor titular de Derecho Administrativo de la Universidad de Córdoba

## JUEVES, 24 DE JUNIO

18:00 h CONFERENCIA

### **EL INICIO DE LA VIDA. PRESENTE Y FUTURO DE LA HUMANIDAD**

*Presenta:*

**Domingo Suárez Suárez.** Licenciado en Derecho, comisario de policía y consejero de la Diócesis de Córdoba

*Ponente:*

**D.ª M.ª Carmen Fernández de la Cigüña.** Profesora Universidad CEU San Pablo y Directora Instituto de Estudios de la Familia CEU

18:45 h DEBATE INTERRELIGIOSO

### **LAS RELIGIONES ANTE LA VIDA**

*Modera:*

**D. Antonio Navarro.** Responsable de ecumenismo de la Diócesis de Córdoba

*Intervienen:*

**D. Francisco Carrasco.** Miembro de la comunidad hebrea de Lucena

**D. Ismain Perera.** Musulmán y cofundador de la Asociación de jóvenes musulmanes de Málaga.

19:30h DESCANSO

19:45h MESA REDONDA

### **ABORTO NO. LA DEFENSA DE LA VIDA**

*Modera:*

**D.ª Amelia Caracuel del Olmo.** Exdiputada en el Congreso de los diputados

*Intervienen:*

**D.ª María José de Francisco Alcázar.** Psicóloga, miembro de la plataforma "Córdoba por el derecho a la vida"

## JUEVES, 24 DE JUNIO

**D.ª Isabel Pinaglia Alcaide.** Maestra. Presidenta de la Plataforma "Córdoba por el Derecho a la vida" y Secretaria de la Asociación Presencia Cristiana.

**D.ª Amparo Gómez-Puig Gómez.** Trabajadora social

20:30h CLAUSURA

**Excmo. Rvdo. D. Fernando Cruz Conde y Suarez de Tangil.** Consiliario del Centro de Córdoba

**D.ª M.ª Fernanda de Paz Vera.** Directora Jornadas Católicos y Vida Pública

**D. Antonio Muñoz García.** Secretario del Centro de la ACdP de Córdoba

20:35h SANTA MISA

**Oficiada por el Rvdo. D. Fernando Cruz Conde**

**Enlace YouTube 23 junio**  
<https://youtu.be/2YQK6tQBHyw>

**Enlace YouTube 24 de junio**  
<https://youtu.be/-bZ1sPXM10g>

*\*Se podrán mandar preguntas a los ponentes a través del chat de YouTube*

Una de las aportaciones más significativas que el cristianismo introdujo en el Derecho Romano fue la idea de que el ser humano es imagen de Dios, merecedor de una alta dignidad y un trato respetuoso. Aquella idea acabaría manifestándose en la vida cotidiana del mundo romano, teniendo reflejo en la defensa de los derechos de la mujer, el cuidado de viudas, pobres y enfermos, y en el respeto a la vida, que hacía execrable el aborto y el abandono de los recién nacidos. Una nueva concepción del ser humano comenzó a impregnar la sociedad romana, independiente de su condición social, sexo o raza, y cuya dignidad era inherente a su condición de persona.

Han transcurrido muchos siglos desde aquel momento histórico, un tiempo en que la Tradición y el Magisterio de la Iglesia han sido firmes en defender la dignidad de la vida humana. Pero aquellos sólidos fundamentos están siendo hoy socavados, sometidos a conveniencias circunstanciales e intereses particulares, apoyándose en un falso concepto de la persona. Lo ha expresado con claridad el Papa Francisco: *«El pensamiento dominante, propone una falsa compasión: la que se presenta como una ayuda a la mujer el favorecer el aborto, un acto de dignidad el procurar la eutanasia... La compasión evangélica, en cambio, es aquella que acompaña en el momento de la necesidad»*.

La celebración de estas Jornadas pretende abordar la situación del ser humano en sus diferentes etapas de la vida, en muchas ocasiones indefenso, en otras necesitado de una atención que no se le dispensa, y lo haremos apoyándonos en la razón y en la permanente doctrina cristiana que nos dice que la vida es un don de Dios, que siempre es digna y que en la enfermedad nos hacemos más humanos, porque siempre hay razones y motivos para vivir y dar vida.